

EL CORREO DEL POÁS

SEMANARIO INDEPENDIENTE

AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL

Director y Redactor: RAUL ACOSTA



Año II

Alajuela, 17 de septiembre de 1911

Núm. 70

Botica "LA ESTACION"

Alajuela, Costa Rica

Frente á Cipriano Ardón

Surtido completo en el ramo de Botica. — Unica Agencia de la afamada Crema de Bismuto, del Dr. LUIN CASTANTIN, que tan maravillosos resultados ha dado en las enfermedades del estómago y diarreas en los niños y adultos, y del Amargo Indiano que es la panacea del paludismo.

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es?

"LA EMBROCACION IMPERIAL"

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS: Gomas, reumatismos,inchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embruequen.

Preparada en la BOTICA FRANCESA

Casas de Alquiler

Alquilo tres buenas casas en esta ciudad. Una para comercio frente al Mercado y á la Botica del Dr. Cabezas. Una grande para habitación frente al Parque de Santamaría, con ó sin muebles. Otra ídem grande detrás del mismo parque. También vendiendo un malacate en buen estado. Para precio y condiciones entenderse con RAMON AGUILAR L.

Señores el tiempo está para economizar Pasen al Mercado de Alajuela y verán las novedades que hay en la tienda de

Tomás Salazar

LO MEJOR — LO MAS BARATO pero sólo los domingos y lunes Acaba de abrir un BARATILLO que durará solamente un mes.—Aprovéchelo. y á comprar gangas.—No se olvide.

Gran Establecimiento de Abarrotes, Géneros, Licores del país y extranjeros, Cristalería, Loza y Ferreteria de

Entimo Altamirano

SAN CARLOS — Surtido completo de Medicinas Frescas y Puras Artículos DE PRIMERA necesidad. Compra y venta de Hule y Cacao

Nevería y Cantina La Japonesa

La mejor CANTINA y NEVERÍA, es LA JAPONESA de Oreamuno y Hermano, porque dispone de esmerado servicio y aseo, y goza de fama general por sus refrescos de jugos sabrosos y variados.

Mixtura Anti-malaria

Específico contra las fiebres palúdicas

Especialmente beneficioso en casos de Eríos y Calenturas ó cualquier forma de Paludismo. El mejor remedio para curar y prevenirse de las siguientes enfermedades: Paludismo ó Malaria, Febre Intermitente ó Remitente; Calenturas de la Costa con ó sin fríos, Anemia, Neuralgia, dolor en el bazo ó hígado ú otros desórdenes de carácter palúdico.

Mixtura Anti-Malaria obra de un modo suave y agradable en el hígado é intestinos, ataca directamente y ayuda al organismo á eliminar el germen de la enfermedad.

Mixtura Anti-Malaria es un poderoso tónico y reconstituyente; aumenta el apetito, favorece la digestión y conserva el estómago en estado sano.

Usted puede curarse ese paludismo

No se demore hasta perder la esperanza de su curación

Compre un frasco hoy. **MIXTURA ANTI-MALARIA** No acepte ninguna otra sino la legítima.

Depósitos

En San José . . . BOTICA FRANCESA y ORIENTAL
En Alajuela . . . BOTICA DEL MERCADO

Al público

La antigua y bien recomendada Oficina Dental que en esta ciudad tenia don Antonio Rodríguez, se ha trasladado á la casa que fué de don Timoteo Fernández.

HOTEL CENTRAL

de ANTONIO SIBAJA

Frente al Parque de Santamaría. - Alajuela Buena alimentación, Trato esmerado y buen servicio. Cuartos ventilados.

LA BERENGENA

Calle de la Estación Vieja

Pulpería de Ramón Moya

Ofrece mercaderías puras y frescas. Buen trato y honradez en sus operaciones.—ALAJUELA, C. R.

Pulpería y Restaurant

de NARCISO AVILA

Esquina S. O. del Mercado, ALAJUELA Es el preferido por los pueblos; allí se come bien, brilla el aseo, respaldado la honradez y se da buen trato.

Manuel Murillo R.

SAN PEDRO — POÁS

Pulpería + Taquilla + Vinatería Ofrece á su numerosa clientela, mercaderías frescas y puras. Buen trato y toda clase de garantías.

Carlos Vincenti

SABANILLA — ALAJUELA

Tienda + Pulpería + Taquilla Surtido completo. Precios módicos. Todo bueno, bonito y barato. Probad y os convenceréis.

¡San Pedro, progresa!

Ofrezco al público una panadería que he abierto en este pueblo. A toda hora hay pan y galleta fresco. Ya no pasaremos trabajos con estos artículos.

ADOLFO P. MURILLO

SAN PEDRO DE POÁS

En \$ 3,500

Vendo una finca de 4 manzanas; terreno plano, situada al Norte del potrero de los Estanques; está cultivada de café y caña y tiene una hermosa casa de habitación.

Entenderse con Tito ó Manuel Carrillo en esta ciudad.

Alajuela, julio de 1911.

Depósito de Maderas

Muy pronto tendré en esta ciudad un depósito constante de toda clase de maderas de construcción y ebanistería, donde el público puede proveerse de lo que necesite, á precios equitativos.—RICARDO SABORIO H.

Eligio Benavides

SARCHI. — GRECIA

Constante surtido de mercaderías frescas. Honradez y buen trato.

BOTICA "FLOR DE LIS"

JOSE OCAMPO

GRECIA

Surtido completo de medicinas de patente, legítimas, pues su propietario rechaza todo menjarje ó falsificación.

Especialidad en el despacho de recetas

PRECIOS MODICOS

TIENDA situada á la entrada del Mercado, lado derecho, como á las 15 varas.

Ofrezco al público un variado surtido de Ropa Hecha; Vestidos para hombre, de Casimir; Géneros finos para señora; Artículos de fantasía; Frasadadas; Chales de seda; Perfumería; Bordados; Encajes y demás artículos de Pasamanería á Precios sin competencia

¡Acudid y os convenceréis!

PIO LIO, Alajuela, Costa Rica

EL CORREO DEL POAS

ALAJUELA, COSTA RICA, C. A.

La Dirección y Redacción no responde por los artículos de los colaboradores, corresponsales y remitidistas.

ADMINISTRACION:

Anexa á la Redacción

Suscripción mensual . . . \$ 0.50

AVISOS Y COMUNICADOS:

precio convencional

Los recibos de suscripción y avisos se empiezan á cobrar el 20 de cada mes.— Toda la correspondencia debe dirigirse al DIRECTOR.

De Sarapiquí

Setiembre de 1911

Ha aumentado considerablemente el caudal de sus aguas el Río Sució; ya ahora está tan caudaloso como el Sarapiquí, lo que facilita la navegación. Ya puede entrar con toda facilidad una gasolina, lo que será un inmenso provecho para todos estos caseríos ribereños.—El mes pasado naufragó un bote en las Juntas del Colorado, como á las 7 de la noche, en el cual iba la señora Catarina Correa, el marido y una hija; todos se salvaron milagrosamente y la señora Catarina pasó á nado el río en persecución del bote el cual pudo capturar; perdiéronse 3 quintales de cacao y un poco de hule. Hace algunos días estubo en visita oficial el señor Subinspector de Hacienda del Muelle de Sarapiquí en el de la Boca del mismo río, y se excedió en el uso del licor en compañía de dos guardas que llevaba, y tuvo un disgusto con el Guarda José M^a Rodríguez; todo esto pasó delante del Subinspector de la Boca del Colorado, quien casualmente estaba allí.—El Resguardo capturó un alambique en el Cerro de Los Arrepentidos, en terrenos baldíos; se tomaron una y media garrafas de aguardiente clandestino; levantó la información don Cirilo Rivera, agente Principal de Policía; el aguardiente fué embotellado y lacrado convenientemente y se guardó en la Subinspección; pero resulta que todo se dispó, se lo bebieron . . . ¿Quién se lo bebió? — Averíguelo Vargas, ó Rodó, el Inspector General de Hacienda.

CORRESPONSAL

De San Joaquín

Setiembre de 1911.

Un espíritu activo é incansable

Nuestro entusiasta cura no descansa un instante; empeñado como está en la terminación del Salón para la enseñanza del Catecismo, activa con tesón aquel trabajo, y va al monte de donde se trae la madera para aquella obra y trabaja como un peón; dicen los boyeros que no le arruga la cara ni á la lluvia ni á nada. Tenemos

que sentirnos orgullosos con una persona como el Padre del Olmo, y ayudarle en todo sentido. ¡Animo, joaquineños! El quiere levantar un templo á la enseñanza religiosa para que la moralidad sea la divisa de nuestro pueblo y todos debemos secundar aquellos piadosos y caritativos empeños.—Los matrimonios se efectúan como matz. En la semana pasada se juraron amor eterno ante el altar sagrado, Samuel Ugalde Ramos y Dolores Fonseca; Maximino Zamora y Amelia Madrigal. Que la felicidad los guíe en aquel camino de la dicha y del amor! Además hay muchas otras bodas en ciernes; ya se rumora la de Amado Herrera y María Venegas; y otros esperan el verano alegre y risueño para sus nupcias. Tendremos muchas fiestas, pues! ¿Nos invitarán aquellos dichosos amigos?—Todos los demás asuntos marchan sin novedad; con paciencia todo se consigue; ya vendrá el rebajo del impuesto de la cañería; se instalará el alumbrado eléctrico, etc., etc. Para todo hay tiempo, señores; solo la muerte se viene silenciosa y nos clava su guadaña sin esperar...

CORRESPONSAL

De San Roque

Setiembre de 1911.

Sería una injusticia si no dijé ramos nada acerca de la mejora que se ha introducido á nuestro plantel de enseñanza, con la construcción de los muros que le dan cierto aspecto de elegancia. Es digna de todo encomio la actividad y entusiasmo de nuestra Junta de Educación, la cual preside hoy el progresista vecino don Juan Gabriel Hidalgo, para quien no hay obstáculos tratándose del progreso de nuestra localidad. El 30 del mes pasado dejó de existir después de una corta enfermedad, el importante vecino don José María Rodríguez, quien fué un virtuoso ciudadano que consagró toda su vida al trabajo honrado y que supo captarse el cariño de todos los que lo trataron y conocimos. Acepten su señora esposa y demás familia la expresión sincera de nuestra pena, por aquel doloroso acontecimiento.—CORRESPONSAL.

Gran rebaja de precios

Carros por entero de madera de cuadro ó tablas, se aserran á \$ 50.00 Por cepillar tablucillo, tablilla y tabla \$ 0-10. Trozas sueltas á \$ 0-10 el hilo. No olvidarse que cuento con una de las mejores máquinas de sacar arroz que hay en el país. También vendo una sierra circular.

ASERRADERO del OJO de AGUA J. MIGUEL RODRIGUEZ

SOCIEDAD MUSICAL "EL SIGLO XX"

Esta sociedad se pone á las órdenes del público en general con tarifa de precios ínfimos. También ofrece tercetos y cuartetos cuando el caso lo requiere. Entenderse con D. Salas ú O. Jiménez.

Alajuela, setiembre de 1911.



EL BAILE DE LOS ARTESANOS

Desde temprano principió á notarse gran alborozo entre aquellas gentes que durante las horas del día trabajan afanosamente sobre el yunque.

El baile de los artesanos fué la nota culminante con que se celebró nuestro glorioso aniversario, que no debiera jamás pasar tan desapercibido. . . . Nuestro Municipio no dispuso nada en celebración de aquel día, sólo unas cuantas banderolas, desteñidas y tristes, flameaban ruborizadas en los edificios públicos. Las escuelas reunidas todas en el Instituto de Alajuela, festejaron lo que ha dado en llamarse hoy la «jura de la bandera», ocurrencia peregrina y patriótica á la vez, de nuestro Ministro de la Guerra el señor Oreamuno; allí hubo cantos y los niños fueron obsequiados con tosteles que se costearon los pobres maestros, y todo fué triste, y todo fue pálido. . . . Después la chiquillería alajuelense, con sus gritos estridentes, puso en movimiento la ciudad; y no hubo nada más. Pasó el 15 de setiembre que casi todos los pueblos han conmemorado con entusiasmo y pompa, y sólo Alajuela no quemó los cohetes de su alegría. Y no nos explicamos el motivo de esa indiferencia oficial. . . .

Hoy más que nunca debiera derrocharse la alegría y el contento, como recuerdo de aquella legendaria fecha que nos dió vida independiente, libre y soberana, que según el estado actual, estamos amenazados de perder.

Los artesanos alajuelenses, si supieron solemnizar el XC aniversario de nuestra emancipación política, con un suntoso baile que tuvo verificativo en el salón de la Biblioteca pública de esta ciudad.

El salón, modestamente decorado, presentaba un aspecto risueño y significativo; allí colgando de las paredes, vimos cuadros simbólicos, hechos por los obreros organizadores de aquella democrática fiesta; allí el yunque del herrero, la tijera del cortador, la cuchara del albañil, el serrucho del carpintero, etc., etc., demostraban que el trabajo era el emblema de aquel simpático suceso.

A las ocho y media de la noche ya estaba lleno el recinto aquél, y á las nueve una bien dirigida orquesta con sus sonoros y melodiosos ritmos anunciaba el principio del baile. A las nueve de la noche, 50 parejas pasearon su gallardía por el inmenso salón.

El señor Gobernador de la Provincia, don Pompilio

Ruiz, acompañado de doña Esmirna Soto de Soto, dió comienzo el baile, y desde entonces la alegría fue la reina de aquel delicioso torneo.

Las estimables señoras doña Lola de Castaing, doña Esmirna de Soto, doña Mariana de Murillo, doña Anita de Sibaja, recibidoras, atendieron con suma amabilidad á los invitados y dieron realce á aquel acto.

Tienen los obreros de Alajuela bellas compañeras que disipan las horas grises de su vida. Allí estaban haciendo derroche de gracia y ostentando su hermosura Ester Chinchilla, simpatiquísima morena que fué aclamada por la multitud como reina soberana de aquel bullicioso sarao; Gabriela Madrigal, Orfilia Soto, Lidia Soto, Hortensia Chinchilla, Oliva Salazar, Esperanza y Chabela Borbón, Ester, Ninfa y Clorinda Herrera, Adelina y Caridad Ugalde, Angela Ugalde, Rafaela Frutos, Aquilea y Ester Barrientos, Juana y Luisa Cabezas, Juanita y Carolina Cruz, Zoila Córdoba, Ester Montoya, Lilia Castaing, Mercedes Suárez, Dorila Soto, Amelia y Hortensia Romero, Teresa González, Adela Ugalde, Eva Quesada, Sara Hernández, Josefina López, Juanita y Oliva Aguilar, Emilia Roldán y otras cuyo nombre nuestra atolondrada memoria no recuerda en este momento de sueño y de cansancio.

A las 12 de la noche fué tocado y saludado con estrépito el Himno Nacional cuyas notas produjeron en nuestro corazón sentidas impresiones de entusiasmo y de amor á nuestra bella Costa Rica, tan feliz y tan libre.

Un incidente desgraciado, del cual no hacemos culpable á nadie, vino á entorpecer por el momento la alegría que reinaba en todos los corazones, pero calmados los ánimos la orquesta, hábilmente manejada por el Maestro Gutiérrez, se impuso disipando el barullo y de nuevo las parejas deslizáronse á los acordes de un bonito two-step.

La aurora del otro día nos sorprendió todavía rindiendo culto á aquel travieso diosicillo Tepsicore que tantos estragos hace en el corazón de los hombres y que tantas horas de dicha nos proporciona. Este improvisado cronista pide mil excusas por su mal hilvanada crónica cuyos detalles es imposible traspasar á unas cuartillas con toda religiosidad, pero de nuevo saluda cariñosamente á la clase obrera de esta ciudad y la exhorta para que unida y fuerte alcance su redención.

CALIS PATIS W.

Crónicas Festivas

Monomanía guadianica.—Teosofía y Hermetismo

San Ramón, Stbre. 14 de 1911.

III

Don Lope de la Riviera y Guadiana son dos pseudónimos y un sólo escritor. Esto me lo contó un espíritu materializado.

El año pasado nos endilgó don Lope con otra crónica del baile de la víspera de San Ramón, tan crónica como una lección de Botánica; este año hizo un pequeño variante, y se la aturuzó á *El Ramonense*. En la pasada se le fué

por llamar á Merceditas X. de «piel tersa como el durazmo». ¿Habráse visto cosa igual?

Yo, que no he querido estudiar tan rica sección de la Botánica, con mucho gusto me aplicaría ahora, ya que un método tan práctico facilita los medios de ensayo objetivo! Por allá arrancaríamos un asfodelo de los de don Lope, y vean ustedes que no lo olería, sino que me lo tragaría á besos! Son tan lindos los asfodelos...

¡Este don Lope es un bárbaro! Se le ocurre decir que las muy estimables señoritas Bermúdez parecen «tipos orientales»... ¡Pero hombre de Dios! Esa es una gran falta de consideración... Tipo oriental puede ser una coreana, una china, una japonesa ó una himaláyica!... ¡Pero unas señoritas tan archisimpatiquísimas, como á las que alude, eso sí que nó! Y conste mi protesta.

El tío Quin, después de haber publicado en San José un abortito literario, se le ha ocurrido imitar mis crónicas en *El Ramonense*; y ahí lo tienen ustedes escribiendo de «muestras en hojas de «tiquisque». Esa su crónica de la semana, necesitaba primero de un tratamiento profiláctico. Está tan ávida de pulcritud!

¡Oh, el tío Quin tiene gracia! Escogió un pseudónimo apropiado:

Como sabrá todo el mundo, en España, cerca á Portugal, por el Sur, hay un río que se llama Guadiana (como se apellida el tío Quin), que tiene la originalidad de poseer tres ojos, por los cuales se esconde el líquido. Ahora *parangonando*—si se puede—el tío Quin no tiene tres ojos, pero sí tres narices, una encima de la otra, motivado por el cual le concedo el *sobrequit* de GUADIANA DE LAS TRES NARICES!...

La semana antepasada nos visitó el señor Brenes Eme, famoso inventor de las «fórmulas consagradas por el uso». Dió varias conferencias teosóficas y espiritistas. En una de ellas hizo una semblanza de las Ramas *Virya* y *Dharana*, é invocación de espíritus materializados y volátiles. (Breve reseña del Hermetismo y Orientalismo.)

El Hermetismo consiste en tener los espíritus bien guardados, es decir, herméticamente cerrados.

Estebanillo, por ejemplo, no resulta como medium, porque se le salen... Lencho, tampoco; Nautilio, mucho menos (esto es, con sólo una cerveza se pone hecho un espíritu rojo, ¡hecho un diablo de colorado!

Macario estuvo haciendo estudios, pero apenas llegaba á la tercera invocación (doble de coñac), destapaba muy mal la caja, y en vez de espíritus ota las marimbas porteñas, y de pronto cautaba (eso si estaba por ahí cerca alguna muchacha):

Yo soy el pato,
tú eres la pata,
que en el estanque
suelen nadar.
¡Carraca... cua... cua...!

**

Eran las once de la noche. De pronto, sobre una tumba (en el Panteón, ¡claro!) hice unos signos y luego exclamé en voz alta: ¡*Pox «Zeus», «Virya» y «Dharana»—H. R. P. S. del men brox tox ando Pubit—resperat espiri-tix, el worled as Nautilius as pubit dog «Virya»!*...

... y se levantó la lápida, y esfumándose una sombra vaga del fondo macabro, apareció un esqueleto cubierto por un lienzo fúnebre... —¿Qué querés?... —me preguntó con voz ahuecada que hizo temblar aquel lúgubre y solitario recinto!...

—Escucha!—murmuró el esqueleto.—Yo soy C. J. Ch. B. M. Hace 40 años que estoy sepulto. Mi último viaje espiritual fué al Tiber. Por voluntad de Chochaky y del Príncipe Bohachiky, he reencarnado mi espíritu en la yegua retinta de Nautilio, y mis corpúsculos rojos, en la cara de Benjamín, por eso es tan *colorao*...!

—Ahora sabrás: Saborío se sacará próximamente la lotería, Nautilio entrará á predicar en una Misión de Capuchinos, Coyolillo no volverá al Congreso en todas sus vidas material ni espiritual; X. X. G. mandará al Demonio dentro de poco tiempo á la Jefatura; Gerardo inventará un aeroplano tipo «León Manso», don Alfonso y Gerardo instalarán un circo de toros en el local que ocupó la extinta Sociedad Jabonera; la cañería dentro de un año no servirá; Tomás en la otra política caerá en desgracia con el Gobierno, y dará un salto desde la puerta exterior de la *Alcaldía* á la acera de la plaza, el cual será su último, pues de esta vez caerá acostado y...

Ismael, «el lobo de la esquina», ajustará el centenar de hijos, con los cuales derrocará á don Máximo, que para ese tiempo será presidente! Mariquita no se casará con Ernesto, porque, antes que Cupido, está mi sombra, cuyo poder sobrenatural está bien probado...

Y salí del cementerio con todos los pelos parados, capaz de correr más que un automóvil.

El alba había despuntado... los gallos de ñor Moya cacareaban al oír, posiblemente el ruido, que yo hacía en la carrera!

... iba llegando á la esquina de la Iglesia, cuando veo á Samuel, invocando espíritus á granel, y haciéndole signos al poste de la luz eléctrica... y confieso que se me volvió á parar el pelo, y no me cabía una aguja... las piernas me temblaban como badajos de campana! Con sigilo y de puntillas, pude pasar arriado á la casa de enfrente, y cuando apenas hube caminado 25 varas, agarré el sombrero en la mano, y les eché todo el vapor á mis *mástiles*...

¡Y todo por culpa del maldito inventor de las «fórmulas consagradas por el uso»!

LAURO PÉREZ

San Antonio y El Roble necesitan autoridades

Se hace indispensable que aquellos importantes distritos tengan su Agente de Policía; hace mucha falta una autoridad en aquellos vecindarios que cuentan ya con un número regular de pobladores que aunque pacíficos y siempre dedicados á sus labores agrícolas, necesitan el respeto de la autoridad en ciertos casos. Aquellos vecinos desean se les nombre una autoridad, pues es de suma urgencia y nosotros recomendamos el asunto al señor Gobernador de la Provincia, para que se interese en él.

Pueblo que pide una mejora

En vista de las muchas dificultades que experimentan los vecinos de Carrillos, distrito de esta ciudad, con el servicio de correo, que es deficiente, pues la correspondencia va primero á la oficina de Tacarés, quedando Carrillos en el camino, han acordado aquellos vecinos dirigirse al Director General de Correos don Roberto Castro, á fin de que se señale aquel lugar como punto de tránsito y que tenga su baliya correspondiente, ofreciendo el importante vecino don Otoniel Orozco, persona apta y honrada, desempeñar aquella administración, sin sueldo alguno. Nosotros creemos que se debe atender esa solicitud, que no cuesta un céntimo al Erario Nacional, y que viene á salvar una dificultad que perjudica mucho á aquel vecindario. Exhortamos al Administrador de Correos de esta ciudad, para que se interese en aquel sentido que redundará en beneficio general.

Por qué...?

Acaso no has sentido cuán intenso es el consuelo que en el mar hallamos, cuando sufrimos un dolor inmenso que con sublime abnegación callamos?

Acaso no has sentido honda tristeza si lejos de ese mar vives ausente, y miras con cariño su grandeza siendo como es: á todo indiferente?

Y por qué te consuela en tus dolores? y por qué con placer te inspira afecto? cuando es impenetrable en sus rumores y del amor no entiende su dialecto?

No lo sabes quizá... ni yo tampoco y sin embargo con amor le miro: me consuela, me alegra, si le invoco y en mi ausencia por él siempre suspiro.

Le adoro en el misterio de su vida, me fascinan sus luengas altiveces y siento mi existencia confundida en el fondo de sus negras lobregueces.

Y tú eres como el mar, impenetrable... eterno interrogante que yo adoro, sueño de amor que siendo irrealizable, solo me da el consuelo que le imploro.

MARIANO SOLORZANO

Alajuela, setiembre de 1911.

Notas de duelo

Murieron en esta ciudad las estimables señoras dona Mercedes Soto v. de Alvarez y doña Sara Ch. v. de Méndez. A todos los deudos presentamos nuestros sentido pésame.

La cañería de San Pedro de Poás

INFORME.—DICHA CAÑERÍA FUÉ CONSTRUÍDA POR LA DIRECCIÓN GENERAL DE OBRAS PÚBLICAS.

San José, julio 1º de 1911.

Sr. Director de Obras Públicas P.

Acompañado del Político de Poás, visité los diferentes puntos que constituyen el motivo de la solicitud del Municipio de Poás hecha al Gobierno para que se le auxilie á fin de ejecutar las reparaciones necesarias y urgentes, y enumero los puntos examinados,

Cuartillas alegres

Dicen sus propios habitantes, que Alajuela es una ciudad sin gracia en que el tiempo resbala á paso de tortuga, sin que haya manera de alegrar el espíritu, ni de distraerse sin recurrir á *Isidro*. Vaya! se deja ver lo poco observadores que son mis queridos conciudadanos, que pasan una vida aburrida y monótona únicamente porque así lo quieren. Lo que soy yo, por mi parte, creo vivir en la ciudad más simpática y risueña del mundo. Por las tardes salgo á dar una vueltecita y gozo grandemente á cada paso que doy: veo á cierto maestro de dibujo que á todo vapor vuela á conversar con su futura media naranja. Va siempre con una mano sobre la nariz,

tando la otra á manera de remo. Y yo gozo con eso. Veo los idilios eternos de un joven maestro y otro, comerciante herediano, con dos niñas carmelitas vecinas. Parecen ellos santos incrustados en la pared, y ellas virgencitas en actitud hierática. Veo al Gobernador sentado en cuclillas sobre un escaño del Parque; oigo las enormes carcajadas de Gonzalo Sánchez; veo á Chico Cruz empolvadito, y con su gracioso andar de niña de quince años; oigo á Jorge, el de La Japonesa, piropeando á las muchachas que le pasan por la ventana, y veo en el centro á Clorito ensayando el *two step* con Bartolo. Y con eso yo gozo infinito. Y con eso yo gozo infinito.—DON SEBASTIÁN.

así: cañería, camino carretero y puente sobre el río Poás.

CAÑERÍA.—Demanda ciertamente reparaciones de importancia para su seguridad, estabilidad y conservación.—Reparaciones: La que considero más urgente en la reposición de los postes que sostienen el sifón que el tubo-madre forma en el cruce de la quebrada del «Mastate» y que tiene 60 metros de deflexión. 30 postes de guachipelin colocados a dos metros de distancia, tratando de que las juntas del tubo descansan directamente sobre el eje del poste correspondiente, y además, que cada punto de apoyo asegure el tubo con una abrazadera de hierro debidamente atornillada. Estimo en \$ 270-00 el costo total de este trabajo. Esta reparación es urgente, porque la mayor parte de los postes existentes están dañados y algunos podridos, amenazando caerse de un momento a otro, accidente tal, que si llegara a suceder, podría ocasionar la ruptura de alguna ó algunas de las juntas, que traería por lógica consecuencia una interrupción en el servicio y mayor gasto en la reparación (!) El procedimiento que indico es provisional, pues aun usando madera en perfecto sazón y de un diámetro no menor de 0.12 m., aseguro que su duración no pasaría de cuatro á cinco años. Postes de hierro empotrados en concreto, á no dudar, será lo más estable, cuando medios para mayores gastos.

La tubería de distribución para el abasto de agua, fué casi superficialmente colocada, el tráfico de las carretas por el terreno de suyo blando, la descubre con facilidad, y así puede verse por donde quiera, en las calles, la tubería desnuda, expuesta á ser fraccionada, si no se ocurre inmediatamente á defenderla con un poco de tierra y piedra. El arreglo de este defecto exige la excavación de una zanja de 2.000 metros por 1 metro de hondo y 0.50 mts. de ancho, ó sea 1.000 metros cúbicos, que á \$ 0.40 monta á un gasto de \$ 400-00.

Existen dos ramales de 1.000 metros cada uno; el diámetro de esta tubería es de $\frac{1}{2}$ "=0.0125 y de ellos se derivan 30 llaves de igual diámetro, resulta como es sencillo inferir que las primeras llaves abastecen de manera intermitente, unas pocas casas, quedando la mayor parte sin servicio; la entrada y salida son iguales á iguales presiones, la deducción lógica, una que otra favorecidas, las demás nulas.

Querían los vecinos sustituir la tubería de $\frac{1}{2}$ " diám., con tubos de 2"=0.051, y reducción de llaves 0.006 y por ende material accesorio y trabajos consiguientes; es decir una nueva instalación que para ejecutarla bien exige un gasto no menor de \$ 3,500-00 á cálculo bruto.

FRANCISCO DE LA PAZ

Para tan pobre é infeliz informe vinieron á hacer estudios dos ó tres ingenieros (?) y un inteligente ayudante de la Dirección de Obras Públicas y no se dice allí que el dato más interesante, extensión y altura del puente sobre el «Mastate», fué preciso tomarlo y remitirlo después, porque ninguno de los comisionados tuvo la feliz idea de hacerlo. Tampoco dice el informe que la cañería carece totalmente de cajas apropiadas para las llaves de detención, pues si existen algunas son defectuosas y la mayor parte de las pajas no tienen: hace poco se hizo difícil cohartarle la llegada del agua á un vecino moroso porque el fontanero no encontraba la llave. ¡Y proponen medidas provisionales!

He ahí lo que la Dirección de Obras Públicas sabe hacer. ¡Ingenieros tenemos!

UNOS VECINOS

San Pedro de Poás, setiembre de 1911.

De Río Segundo

Setiembre de 1911.

El sábado contrajeron matrimonio el señor Juan Cascante y la señorita Emilia Vargas; apadrinaron la boda don José Cruz y doña Eulogia Alfaro de Cruz, en cuya casa hubo un animado baile

donde reinó la alegría, el entusiasmo y el buen humor. Juan y Emilia serán felices, á no dudar; los dos son virtuosos, buenos y honrados, y así en la nave del amor, navegarán sin escollos hacia la dicha y la felicidad; esos son nuestros deseos.—Todos los vecinos se quejan del mal estado y el desaseo que existe en la galera que sirve para el destace de ganado, pues el dueño no se ocupa de refaccionarlo; don Néstor Alfaro, por interés propio, es quien cuida de aquella casa, á pesar de que paga un colón semanal por cada res que destace; los mostradores están en pésimo estado y el suelo tiene grandes huecos donde quedan residuos de carne y huesos que son un foco de mal olor. Sería bueno que el Juez de Rastro se diera un pasadito por aquel lugar.—Es necesario que se proceda ya á abrir las calles del lado Norte de la población; en el Tesoro hay cerca de dos mil colonos que podrían emplearse en ese trabajo, en la construcción de una casa para oficinas públicas y en refaccionar las escuelas que ya necesitan algunas reparaciones.—Regresé de Puntarenas la señorita Claudia Oviedo, quien fijará su residencia en este lugar. Tuviémos el gusto de ver en ésta al inspisado vate Gumiel, á don Mariano Solórzano y á la señorita Antonieta Fernández; de Heredia vino el Dr. Ernesto Flores á recetar á don Zacarías Murillo, que padece de insomnio, y de Poás el Jefe Político don Heliodoro Arias y don Luis Rodríguez con su señora esposa, doña Carolina González de Rodríguez; para San José, á radicarse allí, partió doña Juana Alfaro de González y por último la señorita Avelina Mora, maestra de la escuela de niñas, piensa abandonarnos, pues se trasladó á San José. Sentimos su ausencia.

NELY

Notas de Poás

Setiembre 7.

Muy contentos están los padres de familia con el nuevo Director de Escuelas, persona bastante culta y educada, condiciones que se hacían sentir mucho en el anterior.

—Debido á la actividad y celo del señor Jefe Político, las calles se encuentran limpias y las aceras descuajadas; no es de ahora, pues desde que está en el puesto ha sido la costumbre limpiarlas muy á menudo.

—El camino á Alajuela que en años anteriores se pone intransitable, está ahora en muy buen estado, debido en parte al veranillo y á los trabajos de refacción que se le están haciendo.

—Bastante delicada de salud ha estado la señora esposa del Jefe Político don Heliodoro Arias B.

—Establecido con panadería se encuentra en esta villa el joven don Francisco Aguilar. Desde ahora le auguro muchos reales en su negocio.

TEMBLORES.—No vamos á dar la fresquísima noticia de que nos sacudieron bonito. Queremos solamente borrar la mala impresión llevada al ánimo público por corresponsales de periódicos poco escrupulosos que, sin medir lo mucho que dañan á este pueblo, gustan de dar noticias sensacionales. Es cierto que el temblor de las 10 y 10 p. m. del 28 del pasado se sintió aquí bastante fuerte, tanto así como el del 13 de abril de 1910, y más que el del 4 de mayo; que hizo sonar las campanas y produjo la alarma consiguiente, sobre todo en el bello sexo; pero no lo es que dañara gravemente edificios ni ocasionara pérdidas en casas de comercio: el perjuicio recibido por el Templo, se reduce á soltura de un pequeño pedazo de repello; la caída de un pedazo de pared en la casa cural no vale un diez, y allí va todo. Aquí no se temen catástrofes, ni se piensa en ellas. Las construcciones son á prueba de temblores, con rarísima excepción. Cuando, el año pasado, después del terremoto de Cartago, pasaron dos geólogos yanquis á estudiar el Poás, manifestaron que si Cartago hubiera estado construída como está esta villa, no

habría caído una sola casa ni perecido un sólo individuo.

BIENVENIDOS.—Vino Antonio Arroyo en busca de salud, la que esperamos le brindarán en abundancia: nuestro clima, inmejorable; nuestra agua, sin rival; el fresco verdor de nuestros campos; la incomparable belleza de nuestros paisajes, y... ¡la dulce y casta sonrisa de nuestras bellas! Acompañan á Arroyito sus muy apreciadas mamá y hermana. Para todos muy atento saludo.

QUÉ FELICIDAD! — Envidiables de la que disfrutaban Min Rodríguez y su mujercita Ester Ballester, quienes recientemente se unieron en matrimonio. ¡Dichosos, si fuera yo...!!

LA GRAN NOTICIA.—Ya Pedrito no es rencoso; lo único que sí tiene es que cojea de ambas á dos.

CORRESPONSAL

San Pedro de Poás, setiembre 6 de 1911.

De Ojo de Agua

Setiembre de 1911.

Como por el momento no hay asunto de importancia de qué tratar por medio de la prensa, quiero referirme á la Escuela, y lo hago por el cariño que profeso á mi terruño.

Los maestros á cuyo cargo se halla la Escuela son competentes, y se dedican á impartir su enseñanza con todo esmero; pero hay la grave dificultad de que á la Escuela concurren, por término medio de 120 á 125 niños, los que están á cargo de dos maestros solamente, lo cual es una injusticia, porque hay muchas escuelas donde la asistencia media no llega á la mitad y cuentan con un lujoso personal.

Llamamos la atención de quien corresponda, á fin de que se remedie este mal.

CORRESPONSAL

LA REALIDAD

San José, setiembre de 1911

Bien dicen que mientras uno más vive, más ve. Fuera de los peligros en que he visto la muerte tan cerca, no pasaba por mi mente el que me propongo relatar como un recuerdo á mi edad ya tan avanzada.

La Providencia, el destino ó el acaso me tenía reservado.

Estrechado por mi mala suerte que siempre me ha sido adversa desde que me he metido en la política militante, la buena política que somete las repugnancias y las quejas al interés supremo del Estado; pero no obstante esto, he tenido infortunada estrella, no sé qué mano negra dirige mis pasos, y he aquí que he tenido que conformarme con ocupaciones humildes por ganarme la vida,—el pan junto con mi familia.

En uno de esos puestos, el último, me hallaba ocupado en mis faenas, en un edificio cuyas reparaciones debían servir de Cárcel Pública. Pero como siempre he tenido mala suerte, he llevado como cruz un demonio que me atormenta. Poco importa saber el mes y el día, un día de tantos sentí un golpe inesperado en compañía de un compañero de trabajo, que nos dejó sin conocimiento, una chispa brillante cubrió nuestras cabezas, y nos quedamos en seguida como cuando se apaga una candela en noche oscura. El techo del edificio había caído. Y en medio de la desesperación y el espanto, creíamos que el lugar del sitio era nuestra sepultura. Sin alientos, sin fuerzas, contusos, salimos del peligro sin darnos cuenta de nuestros actos, fuera del edificio, salvos y con vida. Y entonces fué que pudimos notar que el golpe ó explosión había sido la casa Pólvora que se había incendiado, y que dista del lugar en que nos encontrábamos unas 75 varas. Interrumpidos por los ayes lastimeros de una esposa que había sido víctima su esposo, que era el Sargento que había muerto, quien vigilaba la casa Pólvora, un hermano de éste y el Jefe, pudimos ver que todo se había contur-

vado, el tumulto de las gentes, la guardia, la confusión, el horror, la consternación, el infierno mismo, que tal percauce producía. El origen del incendio era un misterio, unos lo creían de mano criminal, otros á descuido ó descomposición de la pólvora,—que será lo más acertado. Y por lo que hace á mí, puedo contar á mi edad tal hecho, y como recuerdo y cuando figure en la lista de los muertos, se encargará de hacerlo mi familia y amigos verdaderos.

Sin omitir manifestar que aunque agobiado por los años y la mala suerte que siempre me ha vencido, deseo descansar con resignación cristiana—digo, no estoy cansado, no deseo la muerte, porque la misma naturaleza la resiente. Desear, buscar la muerte, es de parte del hombre un egoísmo cobarde y un abandono indigno de todos sus deberes.

MARIO

Postal

Grecia, 14 de setiembre de 1911.

Señor Director de
EL CORREO DEL POÁS
Alajuela.

Estimado señor:

Habiéndome creído autor de los artículos que en su estimable periódico se publican con el pseudónimo «Veritas», y no teniendo yo más que una pequeña participación en la publicación, suplico decirme al pie de la presente, si Ud. me reconoce como autor de ellos y por qué se hace dicha publicación.

De Ud. attº y S. S.,

R. MIGUEL ZAMBRANA

Señor Zambrana:

En contestación á la anterior le diré: que no reconozco á Ud. como autor de las mencionadas correspondencias, y que la publicación de esos artículos se hace, por la amistad y simpatías que existen entre personas de esa localidad y esta empresa.

RAÚL ACOSTA

AVISO INTERESANTE

Vendo en Turricares, á una milla distante de la plaza, un terreno de 49 manzanas (2,122 varas cuadradas), destinado hasta hoy al cultivo de maíz, frijoles y arroz, con buenos rendimientos: situado entre el río Tizate al Norte y la quebrada de La Gregoria al Sur.

Para precio y otras condiciones, entenderse con Nazario Ocampo en Alajuela.—Agosto de 1911.

Retumbos La Provincia

por dentro y por fuera

LABOR DE CRONISTAS

Grano de Oro.—«Los obstinados son los sublimes. Quien no es más que bravo no tiene más que una sola acometida; el que no es sino un valiente no tiene más que un temperamento; el que no es más que esforzado no tiene sino una virtud: el obstinado en verdad tiene la grandeza. Casi todo el secreto de los grandes corazones reside en la palabra perseverancia. La perseverancia es con respecto al valor, lo que la rueda respecto á la palanca, es decir, la renovación perpetua del punto de apoyo. Quetelet dice: «El hombre que tiende siempre al mismo fin, acaba por adquirir una fuerza moral inmensa». Creer en la fortuna es gran simpleza. La fortuna es la fuerza de los brazos».

Se arrepienten.—De una *Grónica Semanal*, que trae el último número de nuestro estimado colega *El Ramonense*, tomamos los siguientes párrafos muy sugestivos por cierto: «Señores, todos en Costa Rica, desde el Gobierno para abajo estamos anquilostomáticos, tenemos cansancio. No sólo tienen «cansancio» de la vida los escépticos, no, también los diputados. Ahí está don Rafael Rodríguez que cansado del Congreso está proponiendo la Constituyente, ahí está don Manuel de la Jota que con su delgadez y demacrada palidez está demostrando que ya tiene «cansancio» de la representación que en mala hora le fuimos á dar los ramonenses que á diario nos quejamos de que él no ha hecho nada por este pueblo». Ni hará, agregamos nosotros.

Por Río Segundo.—De aquel lugar vinieron los respetables vecinos don Zacarías Murillo, don Joaquín Soto, don Saturnino Vargas, don Rafael Soto, don Emiliano Rodríguez y otros más á gestionar con el señor Gobernador se supriman las patentes de billar de aquel distrito, pues con ese pretexto se juegan otras cosas que perjudican notablemente la moralidad del vecindario.

Gran baile en Grecia.—Un Comité compuesto por numeroso grupo de caballeros de aquella ciudad designó una delegación compuesta por los señores Licenciado J. J. Chaverri, Francisco Arias F., Alfredo Gómez, Cecilio Dobles y Rafael Rueda, para celebrar un espléndido baile el día 24 del corriente en el Salón Municipal.

En Antenas.—Se encuentran gravemente enfermo el joven don Tulio Monge, y la estimada señora doña Livia de Saravia, Directora de la Escuela de Niñas de aquella villa. Hacemos votos por el pronto restablecimiento de los estimables enfermos.

Salud, amigo.—Don Guillermo Acosta, joven de recomendables condiciones, educado en Europa, ha sido nombrado Jefe Político de la ciudad de San Ramón. Nosotros celebramos aquella elección, pues estamos seguros que seguirá con ardor la obra emprendida por su antecesor don Alberto Carvajal, tendiente á servir de lazo de unión entre estos pueblos.

Mala noticia.—Así, sin ningún detalle, nos avisan que fué asesinado en las Juntas de Abangarez Francisco Vega, de Palmares, hijo de don Canuto Vega y hermano de don Guillermo. Al consignar tan triste suceso, sentamos á su familia nuestro más sentido pésame.

Chóquela, amigo.—Nuestro buen amigo don Juan Kumpell se sacó \$ 2,500 en la lotería del mes pasado. ¡Que le aprovechen!

Gravemente enfermo.—Lo está el apreciable caballero Licdo. don Ricardo Casola, quien hace algunos años sufre pertinaz dolencia.

Sentida desaparición.—En San Ramón murió doña Josefa Gamboa de Carrillo, persona muy querida y estimada por sus sentimientos generosos y humanitarios. Presentamos nuestro pésame á su hijo Emilio y á la familia Gamboa.

Lisímaco Chavarría

Relojero mecánico

SAN JOSE, Calle de La Sabana

Agencia Tipográfica de Alsina.—LIBRERÍA ALAJUELENSE

Contra las hormigas.

En la Ferretería de J. P. Rodríguez y Hno., de San José, se vende la magnífica máquina de matar hormigas que tan buenos resultados prácticos ha dado, al ínfimo precio de \$ 35-00. Hay en la actualidad gran cantidad.

Rara oportunidad

Se vende muy barata una máquina de escribir Remington No. 8.—Está casi nueva. Entenderse con LUIS MONTOYA, en el Almacén de Steinworth y Ho. Alajuela, setiembre de 1911.

¿QUIEN LA VENDE?

Se compra una finca cercana de esta ciudad, de unas cincuenta manzanas. Para informes en la Dirección de este periódico.—Alajuela, agosto de 1911.

LUIS BARQUERO ABOGADO Y NOTARIO

— OFICINA —

75 varas al Oeste del Cuartel, ALAJUELA

Regalo

Se vende un magnífico lote frente a la esquina S. O. de la Plaza Iglesias. Para precio y condiciones entenderse con Ricardo Acosta.

Alajuela, Costa Rica

Sastrería CASTAING

Gran surtido de gorras para niños

CLINICA DENTAL EN HEREDIA

Dr. Rubén Castro Cirujano Dentista

Graduado en la Universidad de Pensylvania

¡Un flux por 50 cénts!

Los suscritores recibirán al cabo de 60 semanas un traje de saco y pantalón, hecho á la medida, de buen casimir, ó el valor en mercaderías del Almacén Londres y París. El domingo 23 del corriente se hará la primera amortización.

Agente en Alajuela

RICARDO SABORIO h.

¡Señoras! ¡Señoritas!

¿Por qué se desesperan por conseguir un buen sobretodo?

La Sastrería de Londres y París acaba de recibir los mejores modelos de París y los ofrece muy baratos.

Tienen también elegantes sobretodos ahulados. Suscribiéndose al popular sistema de abonos de un colón semanal, tal vez podrán recibirlo por

Un colón solamente

Ricardo Saborio h., Agente en Alajuela

Cervecería Traube

Gran Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos:

CERVEZAS { Negra, ESTRELLA, Lager Bier,
Doble, y Sencilla, blanca y negra.
REFRESCOS { Cream Soda, Ginger Ale, Kola,
Limonada y Zarpaparrilla.

Especialidad de la casa: KOLA DOBLE y KOLA HAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

Agente en Alajuela: Manuel Quesada hijo

W. STEINVORTH & Hno.

ALAJUELA

Instalados ya en su nuevo y amplio local, ofrecen al comercio de la Provincia, un extenso y variado surtido de mercaderías á los mismos precios de la capital.

Ordenes por correo se atienden inmediatamente.

Lo mejor de Alajuela

es sin disputa alguna

La Librería de Calvo Fernández y Compañía

Allí se consigue siempre á los precios más bajos de la capital todo lo concerniente á los ramos de

Librería, Papelería y Cigarrería

y se atienden órdenes para trabajos tipográficos que ejecuta la mejor Imprenta del país.

Se aceptan suscripciones á periódicos y revistas de dentro y fuera del país y se ofrece al público el rápido y esmerado servicio de comisiones, inclusive las de importación y exportación.

Ordenes por correo se atienden inmediatamente.

Apartado 28.—ALAJUELA.—Telégrafo «Librería»

Casas en venta

Se venden dos buenas casas, situadas 150 varas del Parque Central, en la calle Real; para pormenores entenderse con don J. Joaquín Sibaja en esta ciudad, ó con don Eduardo Martín en San José.

Alajuela, agosto de 1911.

Aproveche Ud. la ocasión de vestirse barato

Pruebe la suerte suscribiéndose á los sorteos de la Sastrería LONDRES Y PARÍS.

Sólo € 1-00 se-paga á la semana y á las cincuenta semanas recibirá un bonito traje en el remoto caso de que la suerte no lo favorezca antes.

Es Agente en Alajuela

RICARDO SABORIO h.

Moisés Rodríguez Calvo

INGENIERO ALAJUELA

Ofrece sus servicios en todo lo relativo á medidas, deslindes y peritajes.

En especial hará sus mensuras muy baratas á los interesados en las ricas zonas del Sarapiquí á donde hace viajes amenudo y tiene grandes comodidades para trabajar.

EL RAMONENSE

Establecimiento de Tienda, Pulpería, Taquilla y Billar

de **JUAN BAUTISTA CHAVEZ**

SARCHI NORTH—GRECIA

Gran surtido de artículos de primera necesidad. Mercaderías constantemente renovadas.

Zapatería Griega
de **RICARDO FERRETO**

Trabajo esmerado, precios sin competencia y actividad en las órdenes que se encarguen.

GRECIA

ZAPATERIA

“**EL TRIUNFO**”
de **ARISTIDES PATIÑO**

Buen gusto, esmero en los encargos y precios convencionales.

ALAJUELA

Grecia progresa

La Fábrica de Siropes, Refrescos y Aguas gaseosas de **JUAN NUÑOZ C.**, Grecia, goza de fama regional, porque en la fabricación de sus artículos no emplea gases dañinos y el agua que usa es la mejor del país.

Sastrería Nueva

de **JUAN PIEDRA C.**

(Lado Sur del Mercado.—ALAJUELA)

Ofrece al público sus servicios en todo lo concerniente al ramo.

BUEN GUSTO Y PRECIOS EQUITATIVOS.

Pulpería y Carnicería

de **NICOLAS RAMIREZ**

BUEN SURTIDO — MUCHO ASEO

Precios iguales á los de la ciudad. Hacienda «La Cristina».—Santa Rosa de Alajuela.

Tienda de Novedades
de **PEDRO BARAHONA h.**

Géneros y Artículos de Pulpería

BUEN TRATO Y PRECIOS DE SITUACIÓN

GRECIA

GRAN TALLER DE ZAPATERIA

Establecimiento de Pulpería y Taquilla

Esmerada atención en las órdenes de zapatería y surtido renovado de artículos de primera necesidad.

Gabriel Villegas Sánchez
GRECIA

BOTICA CENTRAL

CABEZAS & SMITH

ALAJUELA, COSTA RICA

Ya llegó **BENEFORMA** para matar hormigas

ECONOMICA Y SEGURA

Juan Alfaro V.

ABOGADO Y NOTARIO

Atiende Asuntos Judiciales en San Ramón y Alajuela.

Otto Kopper & Cía.

Comerciantes Importadores

Ventas al por mayor y menudeo

—A los precios más bajos de San José—

GRECIA

Costa Rica

ARISTIDES AGUERO

ABOGADO Y NOTARIO

Ha abierto su oficina en esta ciudad, 75 varas al Oeste del nuevo Palacio Municipal, donde atenderá con mucho gusto á las personas que soliciten sus servicios profesionales.

Almacén de Abarrotes y Licores

DE

Juan Ortiz y Hermano

ALAJUELA

Se atienden órdenes dentro y fuera de la Provincia, con especial cuidado. Especialidad en facturas para familias. Ventas al por mayor y al menudeo.

Fotografía en Alajuela

La Casa de Paynter Bros

ha establecido una sucursal frente al Mercado de esta ciudad. La regentará Mr. W. Paynter y abrirá su despacho los domingos y lunes.

Alajuela, junio de 1911.

NO BEBAS MAS,

ESTE VICIO NO ES MAS QUE NUESTRA RUINA.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada **POLVO COZA**, ha sido inventada; es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de **POLVO COZA**. El **POLVO COZA** puede también obtenerse en todas las farmacias, y si Ud. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados, puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Ud. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, escriba hoy directamente á

COZA POWDER Co., 76, Wardour St. Londres E50

Depósito: Alajuela, **MANUEL ROJAS D.**, Botica del Mercado.

